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«НАША ПОЗИЦИЯ»
По инициативе комитета 

ВЛКСМ УПИ на базе отды
ха под Верхней Сысертью 
собрались представители 26 
ь'эсв страны, чтобы обсу
дить вопросы, волнующие 
если не всех, то большинство 
комсомольцев. Каким быть 
комсомолу? Нунсен ли он в 
существующих формах? Ре
ально ли участие молодежи 
в управлении страной? Это 
и многое другое стало те
мой ожесточенных споров, 
столкновения мнений, опре
делило позицию участни
ков дискуссий.

Улеглась суматоха рассе
ления, завязались первые 
знакомства, и после ужина 

ы̂ла намечена программа 
аботы на три дня. Лиде

ром дискуссии стал Миха
ил Корабел ьников, асси
стент кафедры истории пар
тии УПИ.

Был показан видеофильм 
о митинге в поддержку 
Б. Н. Ельцина, видеозапись 
интервью с ним. Наверное, 
»то не самая лучшая куль
турная программа для лю
дей, преодолевших многие 
сотни километров и поряд
ком уставших, нсѵ она наст
роила на деловой лад.

В то**, что настрой был 
именно таким, можно было 
убедиться на следующий 
день. Участие комсомола в 
выборах, совместная дея
тельность комсомольской 
организации с партийной и 
профсоюзной, с админист
рацией — участники разби
лись на секции и приступи
ли к обсуждению.

Форма дискуссии как 
нельзя лучше располагала 
к высказыванию самых раз
ных точек зрения, к спорам, 
к отстаиванию своего мне
ния.

Однако сильны еще не
добрые традиции, на про
тяжении долгого времени 
отучавшие думать, говорить, 
верить, что от твоей жиз
ненной позиции и активно
сти зависит судьба дела и 
решение острых вопросов. 
Вот и здесь было заметно, 
что дискуссию ведут в ос
новном одни и те же люди, 
и инициативная группа ра
ботает если не в изоляции, 
то без контакта с большин
ством.

И это при том, что кво
рум встречи был представ
лен отнюдь не массой «се
рых» комсомольцев, безу
частных ко всему, на дис
куссию приехали комсо
мольские лидеры. Как же 
эти «молчуны» собираются 
расшевелить комсомоль

цев своих вузов? Вовсе не 
из желания представить 
в черном свете говорится 
все это. Подобные '‘дискус
сии — новая форма идео
логической работы (нынеш
няя встреча — первая та
кого уровня после сургут
ской), поэтому чем раньше 
преодолеем мы в себе 
«застойный уровень» мыш
ления, тем эффективнее 
станут последующие меж
вузовские общения...

Два дня они участвовали 
в выработке и обсуждении 
итоговых документов. Боль
шую работу по подготовке 
материалов проделала ини
циативная группа. В ее со

тня итоговых документов 
встречи. Михаил Корабель- 
никое и Зам. секретаря ко
митета комсомола УПИ Вла
димир Суставов огласили 
результаты работы иници
ативной группы. И снова— 
опоры, угасшая было дис
куссия вспыхнула с новой 
силой. Текст обращения от
точен и выверен, и как итог 
многодневной творческой 
работы инициативной груп
пы зачитывается оконча
тельный вариант: «Наша по
зиция...»

Я попросил секретаря 
комитета ВЛКСМ Пермско
го политехнического инсти
тута Евгения Малину (чле-

документе есть такие сло
ва: «Большую неудовлет
воренность вызывает дея
тельность ЦК ВЛКСМ во 
главе с первым секретарем
В. И. Мироненко. Поэтому 
мы считаем, что ЦК должен 
подать в отставку и созвать 
внеочередной съезд».

Это, конечно, не значит, 
что по получении Централь
ным комитетом нашего об
ращения он уйдет в отстав
ку или изменит стиль рабо
ты. Но после дискуссии ее 
участники вернутся домой и 
проведут обсуждение у се
бя а вузах. И если десятки 
документов, подобных на

став вошли представители 
вузов Москвы, Свердлов
ска, Перми, Кургана, Крас
ноярска. Работать приходи
лось и по ночам — дня не 
хватало для споров, под
бора формулировок, поиска 
мыслей.

Культурная программа 
встречи была способна 
удовлетворить самые рез
ные вкусы. Каждый вечер 
приглашала друзей дискоте
ка (ее привезли ребята с 
электрофака УПИ), желаю
щие могли посетить ночной 
видеосеанс, всегда находи
лась возможность поиграть 
на бильярде, побывать в 
тренажерном зале, занять
ся спортом. А гости дис
куссии — ребята из ССО 
«іАссоль» дали короткий 
концерт, запомнившийся 
зрителям.

Наступило время приня-

на инициативной группы) по
делиться впечатлениями:

— На эту встречу каж
дый, наверное, вез свои 
мысли, проблемы, идеи. И 
каждый хотел узнать что- 
нибудь новое, поделиться и 
обменяться опытом. Могу 
сказать, что комитет ком
сомола ППИ выполнил свою 
программу - макс^ум. 
Особенно нас интересовала 
проблема «экономика и 
комсомол». Нельзя сказать, 
чтобы участники дискуссии 
пришли к единому мнению 
по этому, абіфосу, но приня
тое приложение к итогово
му документу в области 
экономической деятельно
сти ВЛКСМ во многом про
ясняет ситуацию и конкре
тизирует направления
дальнейшей работы.

Хочу сказать еще вот о 
чем. В принятом итоговом

ЭСТАФЕТА ПРАЗДНИКА
Радостные улыбки, от

крытые лица. Вот и солн
це порадовало людей, ус
тавших от долгой зимы и 
затянувшегося весеннего 
ненастья. Спортивный 
праздник — ну чем не на
родное гулянье! Если смо
жешь отрешиться от нако
пившихся забот и проб
лем. А богатьіри - гире
вики! Как в былые време
на позабавили они народ,

потешили. Да и силу свою 
показали. Александр Во- 
лосников — вот имя са
мого сильного мужчины 
УПИ. 36 раз поднял он 
пару гирь, на 36 килограм
мов каждая. Саша — кан
дидат в мастера спорта 
СССР, учится на третьем 
курсе электротехническо
го факультета.

Но главные герои спор
тивного праздника — по

бедители традиционной, 
уже 47-й по счету, эста
феты на приз газеты «За 
индустриальные кадры».

Сильнейший женский 
забег с подавляющим пре
имуществом выиграли де
вушки строительного фа
культета. Второго призе
ра, команду Мт, зрите
лям на финише пришлось 
ждать почти полми
нуты. В начале ди-

шему, придут в ЦК, мы по
бедим!

Позицию Евгения под
держивает еще один уча
стник инициативной группы 
Сергей Анохин (МГУ):

— Дело принципа и 
гражданского мужества 
каждого иэ нас — довести 
начатое дело до конца. 
Чтобы не остались на бума
ге решения нынешней 
встречи, а дошли до созна
ния каждого члена ВЛКСМ, 
заставили задуматься над 
своим местом в комсомо
ле, над тем, что он лично 
сделал для становления 
организации как подлинно
го союза молодежи. И на
чинать работать нужно уже 
сегодня, сейчас. Если не 
сделаем мы, сделают ли за 
нас?

А. НАГАЕВ.
Фото автора.

станции ситуация бы
ла обратная. Впереди 
бежали металлурги (приз 
имени Героя Советского 
Союза С. М. Черепа
нова на первом этапе 
выиграла Лена Андреева), 
следом команда химфака, 
а уж затем, на прилич
ном расстоянии — строи
тели. Вывела в лидеры 
строителей Оксана Василь
кова. С того момента они 
и начали неуклонно нара
щивать свой отрыв от со
перниц.
(Окончание на 3-й стр.).

+  ХРОНИКА +  ХРОНИКА +  ХРОНИКА

Анонс
На прошлой неделе в 

институте работала группа 
ответственных партийных 
работников во главе со 
вторым секретарем обко
ма КПСС В. В. Андриа
новым.

В. В. Андрианов встре
тился с представите
лями общественных орга
низаций УПИ, посетил 
студенческие общежития

и столовые, состоялась его 
беседа с преподавателями 
факультета общественных 
наук. 12 мая в актовом 
зале прошла встреча с 
преподавателями, сотруд
никами и студентами ин
ститута, где В. В. Андриа
нов, первый секретарь 
Свердловского горкома 
партии В. Д. Кадочников 
и первый секретарь Ки
ровского райкома А. В. 
Ишутин ответили на воп
росы. Подробный отчет 
об этой встрече читайте в 
следующем номере ЗИКа.

Триумф в Гималаях
Из столицы Непала Кат

манду пришло радостное из
вестие. Вторая советская 
экспедиция е Г имел ей завер
шилась триумфом. Вначале 
-4 наших альпиниста взо
шли на отдельные пики 
Канченджанги, а затем де
сять из них совершили
.раверс всех четырех вер
шин этого горного массива: 
Ялуніг-Канг (8505 м), Главной 
(8586 м), Средней (8476 м) 
ч Южной (8581 м). В этой 
«десятке» был и заведую
щий врачебно - физкультур
ным диспансером полиюли- 
іики УПИ, семикратный

чемпион ССР Евгений Вино- 
. радений. Открыта новая

страница в истории мирово
го альпинизма: до сих пор 
еще никому <не удавалось 
за один заход одолеть 
сразу четыре восьмитысяч
ника!

Отличился, к стерший на
учный сотрудник кафедры 
экспериментальной физики, 
заслуженный мастер спор
та Сергей Ефимов, кото
рый является тренером 
команды. Вместе с другим 
тренером Николаем Черным 
и непальцем Анг Бабу он 
совершил восхождение на 
главный пик Канченджанги.

Поздравляем героеа-по- 
литехников!!!

Первая олимпиада
по истории КПСС состо
ялась в институте 12 ап
реля. В ней приняли уча
стие 22 команды девяти 
факультетов. Тема зада
ния — «Исторический 
опыт строительства социа
лизма в СССР». Участни
ки олимпиады показали 
хорошее знание литерату
ры, умение анализиро
вать ход исторического 
процесса. Интересную 
концепцию идеального 
развития общества пред
ставила команда электро
фака (капитан Кононов).

Четкость изложения от
личает работу команды 
группы Мт-163 (капитан
А. Харнн).

Призовые места распре
делены следующим обра
зом: I место — команда
Фт (капитан К. Девай- 
кин), II место — команда 
Тэ (капитан Ю. Тимофе
ев), III места поделили 
команды Мм (капитан 
Д. Песни) и Мт (капитан
А. Харин). Команды, за
нявшие I и II места, ждут 
денежные премии.

Первый благотворительный 
праздник

напутствия выпускников детских домов в жизнь со
стоялся 5 мая во Дворце молодежи. Его придума
ли и провели Свердловское отделение Детского 
фонда, члены Союза театральных деятелей и ко
оператив «Телефакс».

Активное участие в празднике приняли стройот
ряды УПИ «Каравелла», «Катюша», «Анита», 
«Горизонт». Каждого из тридцати трех выпускни
ков окружили они заботой, вниманием, наполнили 
праздник студенческими песнями, молодежным за-
доряы* духом. н  ТЕРЕЩЕНКО.

режиссер.

Много было вопросов и 
рассказов о вбйне, о на
шем институте до войны 
и после. Нам было особен
но интересно узнать, как 
и чем жила молодежь в 
то время. Особенно по
нравился ребятам рассказ 
воина - десантника Юве
налия Александровича 
Маслова.

Встреча объединила н 
сблизила два поколения. 
Мы обещали нашим доро
гим ветеранам, что те по
желания, которые они нам 
высказали, мы выполним.

Былое и 
думы

ССО «Альтаир» провел 
встречу с ветеранами Ве
ликой Отечественной вой
ны механического факуль
тета.

Комиссар отряда
Игорь Плошкнн поздравил 
ветеранов с праздником, 
рассказал им а  жизни от
ряда. А Владимир Дани
лович Спиридонов позна
комил нас с ветеранами. 
Встреча получилась нуж
ной и полезной и для нас, 
и, надеюсь, для ветеранов.

В. УСТЮЖАНИН, 
боец ССО «Альтаир».



ОБРАЩЕНИЕ
участников межвузовской дискуссии к комсомольским организациям страны

Мы, представители 26 пуеов иа 14 городов стра
ны, собрались 34—37 апрели 1888 года в Сверд
ловске на межвузовскую дискуссию во формам в 
методам политической в идеологической работы 
ВЛКСМ.

Нас беспокоит:
— отсутствие у ВЛКСМ как политической орга

низации молодев» собственной программы, четко 
определяющей цели я задачи союза, средства я 
методы вх достижения, место комсомоле в полити
ческой системе страны, принципы к конкретные 
формы взаимодействия комсомола е КПСС;

— устаревпінй Устав, требующий пересмотра,

поскольку ок сдерживает дальнейшее развитие и 
демократизацию комсомола;

— пассивность и выжидательная позиция огром
ной части молодежи, играющая на руку консерва
тивным силам в стране, низкий авторитет комсомо
ла в молодежной среде, формальное членство по
давляющего большинства наших товарищей в сою
зе.

Обсудив сложившееся положение, мы приняли 
итоговый документ, отражающий позицию участни
ков встречи, которую, однако, не считаем бесспор
ной и выносим на ваше обсуждение.

По итогам встречи создан кооі

И тоговый документ
межвузовской дискуссии по проблемам комсомола

I.
Изменения, происшед

шие после XX съезда 
ВЛКСЗД, не смогли выве
сти комсомол из кризиса. 
Более того, кризис углу
бился. В стране сложилась 
атмосфера «необходимого 
членства» в ВЛКСМ, ме
шающая комсомолу само
очищаться. Комсомол не 
может отразить весь ди
апазон интересов молоде
жи, многие комсомольцы 
чувствуют разочарование, 
не видят смысла в член
стве в ВЛКСМ. Авторитет 
выборных органов крайне 
низок в молодежной сре
де. Сегодняшнюю ситуа
цию можно назвать состоя
нием «аппаратных пре
образований». Это вызвано 
тем, что нас очень долго 
отучали думать и сомне
ваться.

Один из путей выхода 
из сложившейся ситуации 
мы видим в создании си
стемы поиска и поддерж
ки социально значимых 
инициатив и движений мо
лодежи, создании усло
вий для проявление об
щественной активности и 
творческих возможностей 
личности.

Но отсутствие Програм
мы организации размыва
ет цели и задачи союза, 
ставит крупнейшую поли
тическую организацию мо
лодежи в неопределенное 
положение в политической 
системе общества.

Организационные струк
туры не позволяют ре
шать встающие перед 
комсомолом задачи. Коми
теты комсомола подменя
ют собой соответствующие 
органы союза — съезды, 
конференции.

Большую неудовлетво
ренность вызывает дея
тельность ЦК во главе с 
первым секретарем В. И. 
Мироненко. ЦК не имеет 
последовательной про
граммы выхода из сло

жившейся ситуации, без-« 
действует в вопросах вы
работки Программы и 
Устава ВЛКСМ, разработ
ки моделей развития ком
сомола.

Поэтому мы считаем, 
что ЦК должен подать в 
отставку и созвать вне
очередной съезд.

Для решения вставших 
перед комсомолом про
блем необходимо:

— становление комсо
мола как дееспособной по
литической организации, 
борьба за демократизацию 
общества, обеспечение 
общегражданских прав и 
свобод;

— разработка и приня
тие Программы ВЛКСМ;

— разработка новой мо
дели ВЛКСМ и принятие 
нового Устава ВЛКСМ.

И.
Идущий в стране про

цесс демократизации ак
тивизировал широкие слои 
общественности, в том чис
ле и молодежи. Для обес
печения необратимости 
процессов перестройки, во
влечения широких масс в 
управление обществом не
обходимо разработать и 
принять:

— Закон СССР о зако
нотворчестве ;

— Закон СССР о ре
ферендумах;

— Закон СССР об об
щественных организациях, 
предусматривающий за
явительный порядок реги
страции и обеспечивающий 
конституционные свободы 
граждан;

— Закон СССР о печа
ти, отменяющий предвари
тельную цензуру и обес
печивающий свободу слова.

Прошедшие выборы на
родных депутатов СССР 
показали несовершенство 
Закона СССР о выборах 
и изменений, внесенных в 
Конституцию СССР.

Считаем необходимым:
— отказаться от выбо

ров народных депутатов 
СССР непосредственно от 
общественных органи
заций, как нарушающих 
принцип равного избира
тельного права для всех;

— лишить окружное со
брание права отсева кан
дидатов в народные депу
таты ;

— пересмотреть поря
док выдвижения и регист
рации кандидатов.

В скором времени пред
стоят выборы в республи
канские и местные органы 
власти. И уже сейчас 
всем комсомольским орга
низациям необходимо на
чать формирование корпу
са кандидатов в народные 
депутаты для выдвижения 
по избирательным окру
гам и наказов будущим 
депутатам.

ПІ.
Мы считаем, что комсо
мол должен быть одной 
среди нескольких моло
дежных организаций, дей
ствующих в рамках со
ветского законодательст
ва, объединенных в рам
ках реорганизованного 
Комитета молодежных ор
ганизаций СССР, своей 
деятельностью доказы
вающий политическое ли
дерство среди них. Вы
ступать за создание еди
ного фронта борьбы за пе
рестройку, обеспечивая 
свое политическое влияние 
через комсомольцев, со
стоящих в других моло
дежных организациях.

Признавая и поддержи
вая Программу КПСС, 
считаем необходимым в то 
же время разработать и 
принять собственную Про
грамму ВЛКСМ» На наш 
взгляд, Программа
BJtKCM должна содержать 
цели и задачи комсомола, 
формы и методы политиче
ской работы, принципы 
взаимоотношения с совет
скими, партийными и об
щественными организа
циями.

Принятый на XX съез
де ВЛКСМ Устав не отве

чает требованиям времени, 
не позволяет решать сто
ящие перед комсомолом 
задачи. И никакие редак
ции и поправки не спасут 
положения. Новый Устав 
ВЛКСМ должен опреде
лить новое организацион
ное строение комсомола, 
в котором приоритет от
давался бы первичным ор
ганизациям.

При образовании пер
вичных организаций необ
ходимо отказаться от мо
нополии территориально
производственного прин
ципа. Необходима разра
ботка новых принципов и 
порядка формирования ру
ководящих о р г а н о в  
ВЛКСМ. Следует обеспе
чить права меньшинства 
на выражение своего мне
ния и выбора форм ра
боты.

IV.
Рассматривая цроблему 

взаимоотношений ВЛКСМ 
с партией и общественны
ми организациями, надо 
призцать, что совместная 
деятельность комсомола 
с партийными организаци
ями необходима. Но при 
этом следует обозначить 
ряд принципиальных мо
ментов.

1. Комсомол является 
самостоятельной органи
зацией, поэтому считаем 
недопустимым вмешатель
ство партийных органов в 
вопросы внутрисоюзной 
жизни ВЛКСМ.

2. Мы не отказываемся 
от партийного руководст
ва, но считаем, что партия 
должна осуществлять свое 
влияние на идеологиче
скую и политическую дея
тельность комсомола толь
ко через "своих членов в 
комсомольски* органах.

8. Признавая самостоя
тельность ВЛКСМ, счита
ем необязательным член
ство в КПСС руководящих 
комсомольских работников 
на всех уровнях.

4. Комитеты комсомола 
должны строить совмест
ную деятельность с обще-

центр, расположенный по адресу: 620002, Сверд
ловск, К-2, Уральский политехнический институт 
имени С. М. Кирова, комитет ВЛКСМ, тел. 
44-50-74.

Адреса Информационного бюро временной ком
сомольской (сургутской) организации:

101484, ГСП-4, Москва, ул. Новослободская, 73, 
тел. 285-58-85, Игорь Черняк;

119899, Москва, Ленинские горы, Московский 
• государственный Университет нм. М. В. Ломоно

сова, комитет ВЛКСМ, тел. 939-25*20, 939-19-02.
ственными организациями помощи студенческим 
через членов ВЛКСМ, ра- семьям, социальную эа- 
ботающих в этих организа- щищѳнность молодых спе
циях, не подменяя их и не циалистов. Нельзя допу- 
дублируя .их функций. стить превращения форз»

б. В настоящих услови- ма в очередное помпезно« 
ях комсомол сможет до- мероприятие.
стичь решения поставлен- Мы поддерживаем ини- 
ных перед собой задач циативу секретарей коми- 
участием своих предста- тегов ВЛКСМ вузов Мо- 
вителей в Советах народ- сквы о проведении инфор- 
ных депутатов и советах мационной встречи секре- 
трудовых коллективов. тарей комсомольских op-

в. Мы на деле готовы гаиизаций вузов для вы- 
добиваться реализации работки платформы вузов- 
лоз у ига «Вся власть Со- ского комсомола иа фо- 
ветам)», так как если Со- руме.
веты будут столь же бес- VI.
помощными, как и рань- В конце отчетно-выбор- 
ше, то наша работа в ной кампании в комсо- 
этом направлении будет мольских организациях 
лишена всякого смысла, страны (в начале 1990 г., 
Мы будем выступать необходимо провести вне- 
против ведомственной мо- очередной съезд ВЛКСМ, 
нополизации экономики и Съезд должен принять 
за большую передачу бюд- Программу и Устав 
жета из центра в пользу ВЛКСМ — основополагаю- 
местных Советов, так как щие документы, оодержа- 
прежде всего необходимо щие принципы жизнедея- 
дать Советам экономиче- тельности нашей организа- 
скую и финансовую базу ции. Выбор делегатов бы- 
для осуществления поли- ло бы целесообразно про- 
тической власти. водить по платформам.

Комсомол готов бороть- Для этого нужны тщатѳль- 
ся за власть. Комсомол ная подготовка и опреде- 
должен стремиться к за- ление путей развития ком- 
воеванию как можно боль- сомола на основе обще-' 
шего числа депутатских комсомольской дискуссии.* 
мандатов. Эту работу мы К руководству организа- 
предлагаем вести постоян- цией должны прийти лю- 
но, с учетом непрерывных ди, способные мыслить и 
изменений. Нужно ислоль- действовать в соответствии 
зовать научный потенциал с требованиями времени: 
обществоведов для прогно- — проработка и обсуж- 
зирования процессов, про- деиие проектов Устава и 
исходящих в молодежной Программы ВЛКСМ (в том 
среде, разработки моло- числе и принятие про
дажной платформы и пу- граммы и ряда положе- 
тей развития комсомола. ний нового Устава пер- v. вичньши организациями);

Как представители ву- — формирование обще- 
зовокого комсомола, счи- ственного мнения; 
таем необходимым опре- — разработка моделей 
делить нашу позицию по развития организации, 
студенческим проблемам и Для обеспечения этой 
вынести ее на трибуну работы необходимо: 
Всесоюзного студенческого — поддержать и раз- 
форума. вить идеи Сургутской

Считаем, что эта ветре- встречи, пропагандировать 
ча позволит на всесоюз- их в рядах комсомольцев; 
ном уровне обсудить на- — первичным организа- 
иболее актуальные про- циям рассмотреть вопрос 
блемы студенчества: со- о вступлении во времен- 
вершенствоваяие учебного ную комсомольскую (сур- 
процесса и повышение ка- гутскую) организацию 
чеотва подготовки специа- коллективными членами; 
листов, обучение на воен- — создать координаци
е й  кафедре, преподавание онно-информа/ционную си- 
обществе иных наук, отвле- стему с несколькими 
чение на сельхозработы, центрами, осуществлять 
участие студентов в уп- обмен документами и нн- 
равлении вузом, оказание формацией.

ПРИЛОЖЕНИЕ к итоговому документу в области 
зкоиомичоской деятельности ВЛКСМ

Экономическая дея
тельность комсомола яв
ляется необходимым ус
ловием создания мате
риальной базы для реше
ния политических задач, 
стоящих перед ВЛКСМ. 
Опробуя в своей эконо
мической деятельности 
новые формы организации 
и хозяйствования, комсо
мол способствует форми
рованию управленческих 
кадров и специалистов 
нового типа, необходимых 
для перестройки народно
го хозяйства страны.

Комсомольский сектор 
способен стать полноправ
ной частью нашей эко

номики. Важным принци
пом организации экономи
ческой деятельности 
ВЛКСМ является децент- 
ралнзованность, позво
ляющая комсомольским 
организациям и органам 
любого уровня гибко ре
агировать на возникающие 
потребности, оперативно 
создавать комсомольские 
предприятия. Однако сей
час на пути развития ком
сомольской экономики су
ществует ряд препятст
вий:

— неопределенность 
правового статуса и от
сутствие правовых гаран
тий свободного развития

комсомольских предприя
тий;

— ущемление прав ни
зовых организаций по 
созданию и управлению 
предприятиями со сторо
ны вышестоящих комсо
мольских органов;

— отсутствие коорди
нации деятельности ком
сомольских предприятий.

В связи с этим необхо
димы:

1. Разработка и приня
тие общесоюзных законо
дательных документов, 
определяющих правовой 
статус комсомольских 
предприятий, гарантий нх 
правовой защищенности

и обеспечивающих соци
альную защищенность их 
работников.

2. Разработка и приня
тие съездом ВЛКСМ нор
мативных документов, 
регламентирующих взаи
моотношения комсомоль
ских предприятий с орга- 
ннзацнямн-учредителямн и 
вышестоящими комсо
мольскими органами; 
предоставление первичным 
организациям прав сво
бодного экономического 
развития в рамках зако
на.

3. Создание системы 
координации, информа
ционного обеспечения и 
квалификационной Подго
товки работников комсо
мольских предприятий.



ЭСТАФЕТА ПРАЗДНИКА
(Окончание.

Начало на 1-й стр.).
Завидное упорство про

явили спортсменки инже
нерно • экономического 
факультета. На последних 
этапах они догнали и обо
шли команду Хт и заняли 
призовое, третье место.

Победили строители и 
в сильнейшем забеге муж
ских команд. И сцена
рий забега получился схо- 
жим. Вначале строителей 
не было в числе даже

первых команд, но они по
степенно подтягивались к 
лидерам, и на самом 
длинном, івосьмом этапе, 
мощным рывком пятикурс
ник Владимир Соснин вы
шел вперед. И больше 
строители не упускали 
первенства. Лидировавшие 
половину дистанции физ
техи до конца упорно бо
ролись за победу, разрыв 
на финише между ними 
был небольшой.

Третьими в этом забеге

финишировали легкоатле
ты металлургического фа
культета.

Редкий случай — па
мятными призами имени 
Героя Советского Союза
С. М. Черепанова за по
беду на первом этапе на
граждены сразу двое: 
Владимир Чмырь (Фт) и 
Игорь Леонтьев (Мм).

Первый этап в забеге 
смешанных команд и приз 
Героя Советского Союза
Н. И. Кузнецова выиграл

Андрей Самойленко (Тс).
Далеко от остальных 

оторвалась тройка команд 
— электрики, радисты и 
преподаватели факульте
та физического воспита
ния. В таком порядке они 
с небольшими интервала
ми и были на финише.

Целиком из строителей 
состояла и команда мон
гольских студентов, заняв
шая в одном из забегов 
третье место. В целом ны
нешняя эстафета осталась, 
конечно же, за строителя
ми. Они были первыми и 
по массовости.

Г. РАЩУПКИН.

На дворе-май. Вместе с ним-традиционная
niniimiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiniiiiiiiimifiimiiiiiiiiiiiiiim

Шестая по счету, она, 
как и обычно, проходит 
под девизом «Испытай се
бя!» Нынешняя прогулка 
совладает с сорокалетним 
юбилеем физтеха, по чьей 
инициативе шесть лет на
зад состоялось, это мас
совое мероприятие, с каж
дым разом пиивлекающее 
все больше и больше лю
бителей физической куль
туры из города и всей 
страны.

Накануне старта не
сколько вопросов к «от- 
,у» — основателю «Май

ской прогулки», сотрудни
ку физтеха Виктору Иоси
фовичу Гроховскому.

— Итак: Что? Где? Ког
да?

— Маршрут прогулки 
начинается от площади 
УПИ, проходит по восточ
ным окрестностям города, 
включая озеро Шарташ, 
и возвращается к инсти
туту. Стартовый взнос — 
2 копейки за километр 
пути. Старт — с 6.30 До
11.00. Для детей преду

смотрен маршрут 25 км. 
Темп движения не огра
ничивается, но финиш — 
до заката солнца. В пути 
можно будет подкрепить
ся. На финише ждут при
зы, памятные значки.

— Какие изменения 
произошли по сравнению 
с прошлым годом?

— Старт вновь перене
сен к институту, выносной 
себя не оправдал, судьям 
было трудно работать. Мы 
не успевали обрабатывать 
данные, не знали, кого за 
что награждать. В итоге 
часть призов не вручена 
до сих пор, просто руки 
не доходят.

Нынче гораздо меньшая 
часть маршрута проходит 
по городу, чего не уда
лось избежать в прошлом 
году. Прошли ЖБИ — и 
уже в лесу. Будет, конеч
но, и асфальт, и даже же
лезнодорожное полотно — 
отличное, гладкое — хоть 
на велосипеде катайся. 
Слева — болото, справа— 
болото, а ты идешь себе 
по полотну...

«Майская прогулка».
— ..А  навстречу — по

езд!
— Да нет, там по вы

ходным поезда не ходят — 
это ветка, идущая на ТЭЦ.

— Ожидаете много ино
городних?

— На всех семинарах, 
которые шли по линии ту
ризма, мы распространяли 
информационные листки о 
прогулке, она даже выклю
чена в областной кален
дарь бегунов. С ними, 
кстати, каждый раз про
блемы. Они ориентируют
ся на принцип соревно
вательности, чуждый са
мой идее прогулки. Они 
бегут на время, им на 
пунктах питания надо на 
ходу что-то схватить, не 
стоять в очереди. Это вы
зывает у всех нарекания. 
Нет, я не против, марш
рут готов — используйте, 
но тогда выставляйте 
свои пункты питания.

— Какие особенности у

прогулки в связи с юби
леем физтеха?

— Кроме дистанции 50 
и 25 км, будет дистанция 
40 км — для выпускников 
Фт. Изготовлено 300 осо
бых значков, специаль
ных грамот. На обратной 
стороне карты будет на
печатана информация о 
факультете.

— Ожидаемые пробле
мы?

— Как обычно: зональ
ная агитка 21-го. строй
отряды рвутся — куда 
идти. Навязывать участие 
мы не вправе — иначе бу
дут нарушены демокра
тические принципы про
гулки. Пусть решают са
ми.

А по предварительным 
подсчетам мы ожидаем до 
двух тысяч участников. 
Ждем всех желающих 21 
мая на страте.

Интервью взял 
И. ЛЮБАРСКИЙ.

+  ХРОНИКА +  ХРОНИКА +  ХРОНИКА

Новости ринга
В доме спорта Сверд

ловского горного институ
та прошел чемпионат ву
зов Свердловской области 
по боксу. В соревнованиях 
участвовало более ста 
студентов вузов города и 
области.

Успешно выступили бок
серы УПИ. В напряжен
ной командной борьбе они 
опередили соперников и

заняли первое место. «Се
ребро и бронза» — у ко
манд лесотехнического и 
горного институтов.

Следует отметить успех 
первокурсника Тэ Алек
сея Сафронова (весовая 
категория до 48 кг). Все 
бои он закончил досроч
но, завоевав первое место. 
Большой вклад в копилку 
командных очков внес

комсорг сборной кандидат 
в мастера спорта Азиз 
Абдарахманов, студент 
Иэ. В финале он одержал 
убедительную победу над 
мастером спорта из СГИ 
Е. Манаховым и завоевал 
звание чемпиона в легкой 
весовой категории. В пред
варительных боях перво
курсник Мт Вячеслав Ду
ранд ин выиграл у дву
кратного призера первен
ства СССР, кандидата в 
мастера спорта А. Баш
кирцева и у чемпиона об
ласти Е. Стрижа. Он занял

почетное второе место в 
супертяакелой весовой ка
тегории.

Призерами чемпионата 
стали: Хобдабай Джолды- 
баев (Мм), Денис Клабу- 
ков (Мм), Рубцов Игорь, 
Ким Ошоров (Ст), Нико
лай Щербаков (Иэ), Сер
гей Михеев (Тс) и Мак
сим Кузьмин (Ст).

Сборная команда УПИ 
завоевала право участво
вать в чемпионате вузов 
Российской Федерации.

В. ВОЛКОВ, 
мастер спорта СССР.

Предъявите паспорт
На страницах газет н 

журналов публикуются 
статьи, авторы которых 
ратуют за ликвидацию 
паспортной системы в 
СССР. С некоторыми 
предложениями можно со
гласиться. Ведь в таких 
развитых странах, как 
Канада, США, историче
ски сложилась практика: 
основным документом, 
удостоверяющим лич
ность, являются води
тельские права. Вероят

но, для нашей страны в 
будущем аналогичная си
стема н станет приемле
мой н наверняка право
веды уже работают над 
этим вопросом. Однако 
мы, работники паспорт
ных аппаратов, никаких 
указаний пока об измене
ниях не получали. А зна
чит, правила, регулирую
щие паспортную систему 
в СССР, неизменны и вы
полнение нх обязательно 
для всех граждан.

Наибольшее количество 
нарушений паспортных 
правил связано с несвое
временным . вклеиванием 
фотокарточек по доснже- 
ннн 25 н 45 лет. А ведь 
без фотографий паспорта 
становятся недействи
тельными.

Практика показывает, 
что большинство граждан 
вспоминает об этом пра
виле лишь тогда, когда 
необходимо срочно вы
ехать за пределы города, 
получить ордер на квар
тиру, произвести обінен 
жилплощади, получить

посылку, деньги и т. д.
Й н проживание с не- 

внтельным паспор
том —- одни нз видов ад
министративных правона
рушений.

За несвоевременное 
вклеивание фотографии в 
паспорт административная 
комиссия при райисполко
ме может привлечь вла
дельца к административ
ной ответственности в ви
де наложения штрафа.

Э. ЩЕПУЛА, 
начальник паспортно
го отделения Киров

ского ОВД.

Рекомендуем обратиться в суд
С 11 по 20 апреля ко

миссия из восьми чело
век, в состав которой 
вошли представители учеб
ной части, бухгалтерии, 
народного контроля, «Ком
сомольского прожектора», 
профкома, расследовала 
факты, сообщенные в за
явлениях главного инже

нера зимнего стадиона 
УПИ А. И. Кобякова.

Он указывал на нару
шения финансовой дис
циплины, штатного рас
писания, несоблюдение 
правил хранения матери
альных ценностей. Пи 
один из фактов не под
твердился. Зато потери

рабочего времени членов 
комиссии составили 11 че
ловеко-дней, в ходе про
верки пять сотрудников 
спортивного факультета 
отрывались от работы и 
вынуждены были давать 
пояснения.

Согласно статье 130 
УК РСФСР комиссия ре

комендует • коллективу 
спортфака обратиться в 
суд, обвинив автора за
явлений в клевете, то 
есть в распространении 
заведомо ложных, позо
рящих другое лицо из
мышлениях.

В. ДАВЫДОВ, 
председатель 

комиссии.

выборы:
РЕШАЮЩИЙ ЭТАП

Второй тур предвы
борной борьбы вступил 
в свою завершающую 
фазу. После голосова
ния во вторник, на
конец, решится вопрос, 
кто же будет представ
лять уральцев в Вер
ховном Совете СССР 
по 293-му территори
альному и 25-му нацио
нально - территориаль
ному избирательным 
округам. Вы уже знае
те, теперь нам пред
стоит выбрать двух нз 
четырех кандидатов: 
по Кировскому округу 
отдать свой голос за
A. А. Захарова или
B. В. Исакова, а по на
ционально - территори
альному — за JI. С. 
Кудрина или Г. А. Ме
сяца.

Читатели ЗИКа про
сят пролить свет на 
«историю с фотогра
фией». Речь идет о 
снимке: Г. А. Месяц 
вместе с Б. Н. Ельци
ным. В редакции есть 
несколько его вариан
тов — листовки, фото
копии, вырезки из га
зет.. На прошлой неде
ле журналист Б. Яр. 
ков связался по теле
фону с Госстроем и 
народный депутат 
СССР Б. Н. Ельцин от
ветил на его вопросы.

— Борис Николае
вич, давали ли Вы со
гласие иа использова
ние этой фотографии в 
предвыборной агита
ции?

— В последних чис
лах апреля я встречал
ся с академиком Ме
сяцем. Геннадий Анд
реевич рассказал мне 
о делах и проблемах <т 
У ра льского отделения.
В конце встречи меня 
попросили сфотографи
роваться на память, как 
мне объяснили, для бу
дущего музея УрО АН 
СССР. Я посчитал это 
возможным сделать. 
Но сразу предупредил, 
чтобы эти фотографии 
ни в коем случае не 
использовались в пред
выборной борьбе. Это 
было бы просто неэтич
но с моей стороны.

Хотя, конечно, неко
торые кандидаты обра
щались ко мне за со
ветом. Я, естественно, 
стараюсь им помочь 
по мере возможности. 
Например, имел беседу 
с еще одним кандида
том из Свердловска — 
Соловьевым. Я его 
прекрасно знаю и пол
ностью поддерживаю 
его идеи по освоению 
Крайнего Севера. Не 
отказался и от фото 
на память, но еще раз 
настоятельно просил 
Соловьева не исполь
зовать снимок в про
пагандистских целях.

— Борис Николаевич, 
Ваше отношение вооб
ще к такого рода пред
выборной агитации?

— Как вы ѵже по
няли — резко отрица
тельное. Нельзя на ав

торитете одного чело
века строить свой. На
до его зарабатывать 
своими делами, своей 
позицией.

Вопрос кандидату в 
народные депутаты 
Г. А. Месяцу:

— Геннадий Андре-
, евич, что Вы можете 
сказать о появившемся 
в Свердловске фото
снимке?

— Моя встреча с 
Б. Н. Ельциным со
стоялась 27 апреля по 
инициативе доверенных 
лиц для тоіго, чтобы 
рассеять ложные слухи 
о якобы негативном

, отношении Ельцина ко 
мне. На встрече при
сутствовал фотокоррес
пондент газеты «На
ука Урада» С. Нови
ков, который сделал 
ряд снимков, в том 
числе и для Сверд
ловской фотовыставки. 
Информация о встрече 
и круге вопросов, об
сужденных на ней, 
опубликована в «Науке 
Урала». Нам известно, 
что сам факт встречи 
нашел отражение в ма
териалах ряда район
ных газет области.

По , многочисленным 
просьбам читателей ре
дакция связалась и с 
доверенным лицом 
Г. А. Месяца, редак
тором журнала «Урал»
В. П. Лукьяннным:

— «Конец леген
ды» — так называется 
Ваша заметка, опубли
кованная районной га
зетой «Знамя» вместе 
со столь нашумевшим 
фотоснимком. Не про
тиворечит ли ее текст 
заявлению доверенных 
лиц Г. А. Месяца в га
зете «Вечерний Сверд
ловск» от 10 мая?

— Эти выступле
ния — ответный ход на 
действия наших сопер
ников. Выступая перед 
ивбирателями Белояр- 
ского района, я показы
вал им этот снимок. 
Очень заинтересова
лись фотографией бе- 
лоярские руководители, 
у них возникло жела
ние опубликовать ее в 
районной газете. «По
жалуйста»,— сказал, я 
и написал . небольшую 
заметку, где, по-моему, 
достаточно корректно 
объяснил, что ни кан
дидатура Г. А. Меся
ца, ни его программа 
не вызывают у Б. Н. 
Ельцина неприятия. Ин
формация о том, что 
Ельцин поддержал кан
дидатуру Месяца, полу
чена мной от Генна
дия Андреевича без 
всякого распоряжения 
хранить ее в тайне. Я 
понимаю, что предвы
борная борьба ведет
ся не очень корректно. 
Но еще раз повторяю: 
наши действия пред
принимаются для того, 
чтобы снять предубеж
дение избирателей, свя
занное с противопостав
лением этих двух имен,

Когда материал готовился к печати, стали из
вестны новые факты использования этой фотогра
фии в предвыборной кампании Г. А. Месяца, Так, 
в Нижнем Тагиле тиражом в 250 тысяч экземпля
ров была распечатана листовка, где вместе со сним
ком был опубликован призыв отдать свои голоса за 
Г. А. Месяца. Как выяснилось, материалы для ли
стовки предоставил Нижнетагильский горисполком. 
Снимок опубликовали и газеты «Маяк» (Сысерть), 
«Под Знаменем Ленина» (Первоуральск), «Ленин
ский путь» (Арти). Так что рано в этой истории с 
фотографией ставить точку...



ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

Чтобы 
не очерствела 

душа
Испокои воков русский 

человек понимал и любил 
иесию. Ома жила в душах 
ямщиков и пастухов, бурла
ков и пахарей, арестантов 
и прах. Она вместе с ними 
делила горе и радость, 
сопровождала от колыбели 
до самой могилы.

«Назовите мне народ, у 
которого было бы больше 
песен!» — с гордостью вос
клицал Гоголь.

Что сделало с нашей лес
ной время! В одной из 
командировок мио довелось 
оказаться в общество че
тырех руководителей. Мы 
сидели в номере гостиницы 
и обсуждали только что 
закончившееся совещание. 
Ло радио транслировали 
иоицорт по заявкам. Вот 
объявили песию Э. Колма- 
иоеского ив слова Е. Евту
шенко «Хотят ли русские 
войны!» Как пол ее Марк 
баркас! Популярная песня 
была знакома каждому из 
нас, но я полушутя • полу
серьезно спросил:

— Борис Иванович, кто 
это іюот!

— Это, как ого... Георг 
Отс!

Я вопросительным взгля
дом обоол остальных собе
седников — то недоумеиио 
переглянулись. Этому ио 
придали особого значения, 
разговор перешел на другие 
темы.

Посмотрите, что получа
ется. За годы учебы чего 
только ио изучает будущий 
иижеиер: сопромат, детали 
машии, гидравлику... Он 
заведомо знает, что мно
гое из этого ио пригодится 
а жизни иикогда!

Но зато нот в наших кур
сах психологии, этики, эсте
тики, музыки. И все это 
перерастает в большие со
циальные проблемы и беды 
Чернобыля, потому что не- 
разяитой остается душе че-

Ал е к с а н д р  жы-
ров живет и рабо
тает в Свердловске. 

Там .же пишет стихи. Он 
не из тех подвальных по
этов, что мучаются всю 
жизнь желанием опубли- 
вать хотя бы одну стро
ку...

— Александр, пере
стройка как бы открыла 
страницы журналов оте
чественному андеграунду, 
но твои стихи впервые 
появились под обложкой 
импортного производства.
Ежемесячник «Орбита», 
выходящий в Глазго, в 
статье, посвященной 
уральской поэзии, назвал 
тебя «русским тижовер- 
том». «Тижоверт» — от 
слова тревога. Тревога за 
шотландского читателя и 
финскую бумагу, которые 
пока «терпят» нашествие 
русского авангарда?

— А ты уверен, что 
бумага финская? Ведь мы 
до сих пор так и не виде
ли этого номера. Боюсь, 
и не увидим. Приятно, ко
нечно, что мое имя про
звучало там... Но чита
тель мой, все-таки, здесь. 
И работаю я не для шот
ландского свинопаса, а 
для уральского интелли
гента.

— Уральский свинопас 
и, например, московский 
интеллигент игнорируют
ся? Хотя бы в будущем ты 
надеешься на обратную 
связь с этими читателя
ми?

— Я не связист. Проб
лема в другом: всем нам 
предстоит выдержать ис
пытание светом. Подваль
ный статус давал некото
рую форму — раз гоним, 
значит талантлив. Скорее 
всего мы потеряем своих 
«поклонников», которым в 
нас был интересен лишь 
привкус скандальности и 
запретностц. Нужны ли мы 
русской культуре по боль
шому счету?

«РУССКИЙ ТИЖОВЕРТ»
— То есть: нужны ли 

мы нам?
— Да, когда культура 

функционирует нормаль
но, то совершенно не важ
но, имеешь ли ты успех 
на Ленина, 11 или же на 
Ленина, 17. Это суета. У 
меня четкое ощущение, 
что можно общаться
только с вечностью, а 
захочет ли она общаться 
со мной.. Скорее всего 
нет.

— Именно поэтому ты 
избегаешь выступлений у 
Махотина (Ленина, 11), 
Шульмана (ДК УЗТМ), 
Дубичева (Литературная 
гостиная) и др.?

— Мне кажется, что 
среднему слушателю инте
ресен не я со своими тек
стами, в которых он все 
равно ничего не понима
ет, а интересен он сам 
себе в качестве человека, 
проведшего вечер в ум
ном месте, и на этом

основании считающего се
бя прикоснувшимся к вы
сокой культуре. Понимаю
щий читатель достанет 
мои тексты у другого по
нимающего и спокойно 
прочтет их. Общение же с 
автором дурно влияет на 
восприятие продукта твор
чества.

— Утверждение себя в 
социуме не волнует?

— Нет. Воспользуюсь 
твоим выражением «пере
вожу себя на русский»: 
главное в том, чтобы тек
сты были адекватно пере
ведены с поэтического 
языка.

— Верен лн, по-твоему, 
тезис «Искусство отстает 
от Горбачева?» Я имею 
в виду невмешательство 
поэзии в политику.

— Что касается Горба
чева, то он мне нравит
ся. А что до вмешательст
ва — никто ни во что и 
никогда вмешиваться не

должен. Я, например, 
никогда, не вмешиваюсь в 
процесс написания своих 
стихов.

—- А если стихи отче
бучат не то?

— Бывает. Недавно на
писал текст, где Россия 
едва ли не матом кроется. 
Господи. Я ведь люблю 
эту страну! Текст сжег.

— В одном из номеров 
еженедельника «Литера
турный Иркутск» было на
печатано «Обращение к 
русским художникам» за 
подписью С. Куняева, 
М. Алексеева, В. Белова 
н других. Как ты дума
ешь, конструктивно лн 
оно, и реальна ли идея 
возрождения русской 
культуры в «беловско- 
распутинскнх» формах?

— Эти люди взяли на 
вооружение русскую идею, 
выпестованную Аксако
вым, Флоренским, Булга
ковым, Соловьевым, но

что делать с ней, не зна
ют. Они видят только од
но — то, что идея «рус
ская». Им невдомек, что 
эта космическая фило
софская система опирает
ся как раз на концепт все- 
мирности и всепроннкно- 
вения. Русская идея — бе
зумно интересная штука, 
но она — музей. Русский 
этнос пережил пик своего 
расцвета и идет к распаду.

Это нормально: ушли
шумеры, перестал сущест
вовать этнос, воплотив
шийся с наибольшей силой 
во времена Римской им
перии... Впрочем, все это 
есть у Льва Гумилева. 
Русская идея останется 
как безусловная ценность 
на все времена, и авторы 
«Обращения», надеюсь, 
не смогут ее дискредити
ровать.

— Александр, в заклю
чение разговора я хочу 
пожелать, чтобы сущест
вование буквы «ы» после 
жужжащих стало нормой 
не только болгарского 
языка.

С А. Жыровым разго
варивал Р. ТЯГУНОВ.

Как фальшивомонетчик приятелю взаймы
доверяет станок,

уезжая в отпуск на юг,
Ты оставила мне фотокарточку,
где муж твой и сын

балуются нардами,
словно град городом.
На обороте — ты и кровь — горлом (моим),
на другом обороте — я, 
на тридцать втором — ею*.
К нам с тобой буквы приходили по капле, 
мы выдавливали их из тюбика
патентованной немоты.
Из меня потом выходили потоком, 
в тебе оседали,

кристаллизуясь в слово евсегда* 
на пересечении слов

еневермор* и еамор*. 
Фальшивомонетчика трахнули

без следствия и суда. 
К нам по наследству отошли его

фрукты
как негритята немытые.
Ты все соки из них извела

силомером моей ладони.
Ласточки нам платили

за сиюминутную пищу 
Чем-то вроде облавы на загнанный

крик волны,
а после

они разлетались 
С перерезанными крылами
с вестью о нас

по весям
моей золотой страны.

в * *
Элен не ведала глагольных окончаний,
Но мне во мгле указывала путь 
В другую мглу. Однако поначалу 
Казалось, что луна пойдет на убыль.
На прибыль — соответственно — анул.
Ай сав либюл. Вобюл еще тыб тежом 

В йеом усед алсагу ен месвос 
А й ен учох

Йе ешълоб сав тижоверт 
А й ен учох 
Тилачеп сав мечин 
Йа ад сук. сын!

Почему такав диспропор
ция в развитии технической 
и духовной сфер! До каких 
пор люди должны пости
гать искусство «самоуком»!

И. САЛАЩЕНКО, 
инженер.

Приглашаем 
на КВН

24 нюня в Москве со
стоится матч КВН «УПИ— 
ТашПИ». Объявляется на
бор в команду болельщи
ков. Запись производится 
в комитете ВЛКСМ до 
25 мая. Организационное 
собрание — 26 мая в ау
дитории 1. Спешите! Чис
ло билетов ограничено!

КОМИТЕТ ВЛКСМ.
+  А  МЫ ДЕЛАЕМ ТАК

Смеяться подано
Место встречи изме

нить нельзя. Время 
тоже. ДК УПИ предо
ставляет вам уникаль
ную возможность твор
чески встретиться с 
членами чемпионской 
команды КВН Новоси
бирского государствен
ного университета Хо
се - Нехосе, Димой 
Ловейко и другими, бо
лее известными городу 
и миру под скромным 
названием Контора 
Братьев ДИвановых.

19 мая. Счастливчи
кам, урвавшим в ост
рой конкурентной борь
бе билеты, этот день 
запомнится надолго.

Им, например, будет 
предложен «тест на но
вое мышление», где, 
помимо прочих, имеют- 

> ся такие вопросы.
1. Как называется 

корабль многоразового 
пользования, ознамено
вавший собой новую
эру7 в— «Буран» — 5 
баллов;

— «Шаттл» — 4 
балла;

— «Аврора» — 25 
баллов.

2. Придумайте риф
му к слову «паспорт».

— придумал — 15 
баллов;

— не придумал — 
1,5 балла;

3. С кого надо начи
нать перестройку?

— с себя — 20 бал
лов;

— с тебя — 10 бал
лов;

— с понедельника— 
35 баллов.

Присутствующие на 
встрече узнают, что 
специальным приказом 
Президента Конторы 
Братьев Дивановых 
Дмитрия Ловейко в це
лях борьбы с дедовщи
ной в армии вводятся 
новые воинские звания: 
мл. черпак, ст. черпак, 
подфазан, фазан, дед- 
майор, дед родов войск, 
дед-Пнхто к Дедушка 
Советского Союза.

До вашего сведения 
будет доведен секрет
ный факт: в ответ на 
созданную в США 
подводную лодку «Му- 
му», в Новосибирске 
создан противолодоч
ный крейсер «Гера
сим».

Вы сможете увидеть 
легендарного Хосе-Не- 
хосе, который, в част
ности, расскажет о по
сещении им города 
Долбобруйска, основан
ного в незапамятные 
времена Юрием Долбо- 
руким. Основная про
дукция города — дол- 
боиграющне пластинки, 
а р х и т е к  т у р н ы й  
стиль — долбострой, 
а жители славятся дол- 
болетнем.

Члены команды КВН 
НГУ сообщат о тща
тельной подготовке к 
суперфиналу с одесси
тами, будут непрерыв
но шутить, балагу
рить, разыгрывать при
зы и ценные подарки...

Кстати, для получе
ния выигрыша при се
бе необходимо иметь: 
удостоверение лично
сти, медицинскую 
справку (форма 286), 
кару сменного белья.

И конечно же — би
лет, приобретенный в 
кассе ДК УПИ.

Заверяем: давно мы 
так не смеялись, как 
посмеемся 19 мая!

Некто 
Е. СУРИН.

Салат «Майсор»
Скоро сойдет снег, и из 

-едва оттаявшей земли по
тянутся к солнцу первые 
робкие ростки зелени... 
Робкие? Вот что значит 
фенологический штамп! 
Какие же они робкие, ес
ли по утрам еще замо
розки, а кое-где лежат 
островки снега. Одним 
словом, самые первые 
пробуждающиеся от дол
гой зимы растения — это 
смельчаки - первопроход
цы, они наверняка содер
жат в своих листочках - 
стебельках неизвестные 
еще человеку какие-нибудь 
сверхтайные витамины

или, как внушительно го
ворят умудренные наукой 
мужи — «биологически 
активные вещества». Уди
вительно, что люди пре
зрительно называют «сор
няками» растения, кото
рые, как бы повинуясь 
некому повелительному 
жезлу, тянутся к челове
ку, жмутся к нему и при 
этом якобы мешают ему 
выращивать культурные 
растения. Но, с другой 
стороны, посмотрите, что 
мы числим в сорняках: 
если уж не лекарствен
ные растения, то принци
пиально съедобные. И

действительно: мать-и-ма
чеха, осот, лебеда, суше
ница болотная, одуванчик, 
подорожник... Может быть, 
единственный пырей, дей
ствительно злостный сор
няк — еще йе до конца 
разгадан. Как будто лю
ди его не едят (коты, ка
жется, едят по весне), да 
и в аптеке среди лекарст
венных трав его нет. 
Впрочем, современники 
И. Е. Репина свидетель
ствовали, что он, будучи 
полным вегетарианцем, ел 
какой-то «сенной» суп, 
так что возможно, что и 
пырей попадал в меню ге

ния.
На нашем участке в 

коллективном саду растут 
многолетние культурные 
растения: различные лу
ки, черемша, чеснок, 
тмин, щавель, хрен, эстра
гон (тархун), любисток; 
под зиму оставляем не
много петрушки. Как и в 
любом саду, у нас есть 
сорняки: мать-и-мачеха,
одуванчик, мокрица, осот, 
подорожник. На обочине 
растут иван-чай, фиалка, 
крапива, тысячелистник, 
раковая шейка. В тепли
це раньше всех оживает 
лебеда. Весной мы приго
тавливаем салат из всех 
этих перечисленных ра
стений — культурных и 
сорняков. Для этого нуж
но взять один-два самых 
нежных листика каждого

растения, предоставляя им 
равное «представительст
во», очень мелко поре
зать всю эту массу, за
править ложкой сметаны, 
можно посолить, и — са
лат готов.

Несколько слов в за
ключение. У мать-и-маче
хи следует брать не толь
ко листья, но й цветонож
ку (можно и с цветком). 
Не пренебрегайте пери
стыми листочками тыся
челистника: в эту пору у 
него еще нет бальзамиче- 
окой отдушки и горечи. У 
раковой шейки следует 
брать еще не развернув
шиеся листья с черешка
ми. Крапиву — растеньи
це 3-5 см — и такие же 
лебеду и мокрицу можно 
брать целиком. У осота, 
как и у иван-чая, лучше

брать самую верхушку 
растения, без стебля. Ли
стья фиалки следует так
же отрывать вместе с че
решками. Еще не огру
бевшие листочки одуван
чика можно и не выма
чивать в подсоленой воде: 
в общем «букете» его сла
бая горечь не будет за
метна. Из листьев хрена 
лучше всего предпочесть 
самые первые — рассе
ченные», как гребешок. 
Если к этому времени у 
вас подрастает укроп и 
редис, то их можно (ре
дис — целиком с ботвой) 
прибавить в этот «ком
пот». Вот и все. Да, вы 
спросите, что такое «май- 
сор»? Ну, это очень про
сто: майский сорняк. Ку-у- 
шайте на здоровье!

Ю. и Л. ЕГОРОВЫ.


